

Concours international concernant la détection de l'ypérite (deuxième partie)

Autor(en): **[s.n.]**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes**

Band (Jahr): **37 (1929)**

Heft 8

PDF erstellt am: **08.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-556821>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

la « cure de travail ». Les applications de cette méthode féconde sont diverses, car elle intéresse également, par exemple, les ouvriers des cliniques populaires et les étudiants du sanatorium universitaire. Intellectuel ou manuel, le travail, harmonieusement mesuré par le médecin, apporte dans la vie des malades un élément d'équilibre, de bien-être et de profit. La méthode a fait ses preuves, elle a désormais l'assentiment du monde médical, elle possède un riche trésor d'observations et de documents, elle a déjà sauvé beaucoup de patients de l'ennui, du désespoir ou de la misère. Restait à lui donner une consécration définitive.

Au moment même où ses amis se préparent à célébrer les vingt-cinq premières années d'une carrière consacrée tout entière à cette grande cause, le Dr Rollier a décidé de parfaire son œuvre et de fonder une importante clinique-manufacture où les principes de la « cure de travail » seront appliqués avec logique et persévérance.

Pour accomplir ce noble dessein, le Dr Rollier ne se contente pas d'apporter des vues personnelles, sa méthode et les données de son expérience: il offre les fondements matériels, le vaste terrain bien exposé sur lequel on a déjà commencé de construire une clinique propre à recevoir 120 malades.

D'autres que moi diront la valeur de ce beau présent. Ce que je sais déjà, c'est que, pour libéral qu'il soit, il ne suffit toutefois pas à permettre l'ouverture im-

médiate d'une institution si souhaitable. Il fautachever la maison, assurer son fonctionnement, son avenir, la doter d'un outillage complet grâce auquel les malades pourront exercer leur activité professionnelle, créer enfin toute une organisation susceptible de jeter dans le trafic les produits de cette industrie.

J'aime à penser qu'une telle œuvre, qui sera vite en exemple à toutes les nations policiées, va se réaliser dans ce pays de Suisse qui, par sa disposition géographique, ses traditions, ses goûts, sa haute culture intellectuelle et morale, est comme un asile de paix laborieuse sur notre vieux monde éprouvé, dans ce pays où la charité pourrait se réfugier si jamais elle se trouvait honnie du reste de la terre.

J'aime à savoir qu'une telle maison s'élèvera sur la pente ensoleillée de Leysin où, depuis si longtemps, une pensée maîtresse coordonne les efforts de tant de médecins dévoués.

Il faut que le beau projet du Dr Auguste Rollier rencontre l'adhésion et l'assistance des savants, des médecins, des sociologues, des philanthropes, des hommes à qui de grands mérites et de grands succès imposent de grands devoirs.

Et c'est pourquoi j'adresse en faveur de cette œuvre une amicale et pressante prière à tous ceux qui croient que la patience constructrice et l'intelligence généreuse peuvent encore faire des miracles.

F. Duhamel.

Concours international concernant la détection de l'ypérite.

(Deuxième partie.)

Organisation du concours.

Jury :

- a) Le Jury, constitué par les soins du Comité international de la Croix-Rouge, est composé de :

M. le prof. Dr F. Haber, Geheimer Regierungsrat, à Berlin-Dahlem ;
Sir William Jackson Pope, prof. à l'Université de Cambridge ;
M. F. Swarts, prof. à l'Université de Gand ;

M. G. Urbain, membre de l'Institut de France, prof. à la Sorbonne.

Secrétaire du Jury:

- Le conseiller technique du Comité international de la Croix-Rouge;
- b) le Jury élira son président;
 - c) le Jury se réunira, en avril 1931, à Paris, à l'Institut de Chimie appliquée de l'Université;
 - d) il déterminera les expériences de contrôle qu'il y a lieu de faire exécuter devant lui;
 - e) il examinera les propositions qui lui

seront présentées. Il retiendra celles qui lui sembleront sérieuses;

- f) il fera exécuter devant lui les expériences qui lui paraîtront indispensables;
- g) il décidera, à la suite de son examen, s'il y lieu d'attribuer le prix et désignera les concurrents qui lui paraissent le mériter;
- h) le Jury aura à sa disposition un laboratoire préalablement désigné. Il sera, au besoin, assisté de chimistes manipulateurs, désignés par lui, qui exécuteront devant lui les expériences qu'il désirera contrôler.

Vom Büchertisch.

Die vier letzten Nummern des « *Bulletin de la Société internationale de la psychagogie et de psychothérapie* » (November, Dezember 1928, Januar, Februar 1929) sind, teilweise oder ganz, der Suggestion oder Autosuggestion gewidmet. Getreu seiner ursprünglichen Bestimmung, behandelt das Nachrichtenblatt diese Heilwissenschaft gleichzeitig vom theoretischen als auch vom praktischen Gesichtspunkt. So beleuchtet Professor Charles Baudouin in einer Serie von Artikeln „*Psychanalyse und Suggestion*“ (Dezember 1928=Februar 1929) die Psychologie der Suggestion, deren Beziehungen zum Bewußten und Unbewußten, zur Handlung, zur Psychanalyse: Wiedergabe eines Vortrages, der auch vor der Internationalen Gesellschaft für Psychagogie und Psychotherapie, 1927, gegeben wurde. Die Januarnummer enthält außerdem eine kurze Bemerkung über das Buch von Professor Charles Baudouin: „*Sug-*

gestion und Autosuggestion“. Dr. Seeling (Februar 1929) betrachtet vor allem die praktische Seite der Frage und berichtet eingehend von der Organisation des Coué-Instituts in Paris und verwandten Unternehmungen.

Die Psychoanalyse wird auch nicht vernachlässigt. Außer der Studie von Professor Charles Baudouin müßte hier ein Artikel von Miss B. Lovv (Oktober 1928=Januar 1929) erwähnt werden: « *Emotion and its relation to intellectual development* » (Gemütsbewegungen und deren Beziehungen zu intellektueller Entwicklung). Hier wird an konkreten Beispielen dargelegt, welche Dienste die Freud'sche Methode erweist bei Charakterstörungen, besonders bei Kindern. Schließlich soll ein Artikel, November 1928, von Hans Ryner über den Stoizismus erwähnt werden, der dessen praktische und erzieherische Seite unterstreicht. Dr. B. B.

Zur Erinnerung an Henri Dunant.

Jeder Samariter soll das Büchlein von Henri Dunant: „Erinnerung an Solferino“ sein eigen nennen können. Ist es doch das Büchlein, das der Welt die Schrecken des Krieges so recht vor Augen führte und zur Gründung des Roten Kreuzes führte.

Wir sind Abgeber des Büchleins an Samariter zum reduzierten Preise von Fr. 1.

Zentralsekretariat des schweiz. Roten Kreuzes,
Taubenstrasse 8, Bern.